La Ronda Nord y el hotel de entidades centraron las discrepancias técnicos municipales cofinan-

## La policía expulsa del pleno a un regidor por orden de Torné

PATRICIA SERRANO

a vida política de Les Franqueses vuelve con las pilas renovadas después de las vacaciones de verano y el ambiente, como pudo verse en el pleno municipal del día 29, sigue estando caldeado.

La jornada comenzó con un incidente poco agradable para todos los asistentes. El primer punto de la orden del día era la firma del borrador del acta de la sesión anterior. José Joaquín Grau, regidor de la oposición y representante del GIPF (Grupo de Independientes Progresistas de Les Franqueses), declaró que se oponía a firmar el acta porque había solicitado la grabación del pleno anterior y se le había negado su acceso hecho que, afirmó, no le permitía utilizar toda la información del Ayuntamiento como regidor. Asimismo, Grau anunció que se disponía a grabar el pleno del día con sus propios medios, a lo que un regidor del equipo de gobierno se opuso.

## **ENFRENTAMIENTO VERBAL**

A partir de aquí comenzó un enfrentamiento verbal entre el alcalde del municipio, Francesc Torné, y el regidor José Joaquín Grau. El regidor no paraba de repetir que si no podía disponer de toda la información se estaban quebrantando sus derechos como regidor a lo que Torné respondía haciendo callar a Grau y amenazándolo con echarle de la sala de plenos. Ante estas amenazas, Grau se encaró con el alcalde diciéndole que era un "bocazas" que siempre amenazaba con echarlo del pleno pero que nunca lo hacía. Finalmente, Torné dijo: "Señor Grau, se le invita a marcharse por su comportamiento". El regidor respondió que si quería que se fuera tendría que llamar a la policía que con el escándalo ya llevaba un rato alerta en la puerta de la sala— para que lo echase. Torné insistía intentando poner orden con el regidor y éste reivindicando su derecho a acceder a toda la información municipal hasta que, a un gesto del alcalde, entró un policía que acompañó al regidor Grau



Francesc Torné felicitado por Grau al inicio de este mandato. Ahora las relaciones han empeorado.

hasta el exterior de la sala ante el asombro y la indignación de los demás regidores y asistentes al pleno.

A lo largo de la sesión plenaria Torné fue acusado de "dictador" y de haber llevado a cabo una "cacicada", utilizando a las fuerzas de seguridad para expulsar de la sala a un regidor. Tras el incidente, la sesión transcurrió con la habitual tensión entre los grupos.

## **OTRAS DISCREPANCIAS**

Los temas más discutidos del pleno fueron la construcción del hotel de entidades y del cuarto centro de educación infantil del municipio, las contribuciones especiales de los vecinos y la Ronda Nord.

Tres grupos de la oposición se negaron a aprobar la construcción de un edificio dedicado a hotel de entidades y servicios ciado con el Fondo Europeo de Desarrollo Regional (FEDER) porque consideran que su presupuesto (5 millones de euros) es excesivo, "un gasto alto e innecesario". Torné, explicó que el primer proyecto, la consolidación de la riera de Carbonell también con ayuda del FEDER, tenía prioridad y si querían que saliera adelante debían darle un voto de confianza y votar a favor de los dos proyectos. La oposición tildó su actitud de "chantaje" y se abstuvo de votar pese a que el proyecto se aprobó por diez votos a favor y cinco abstenciones.

Respecto a la construcción de un nuevo centro de educación infantil, se aprobó por unanimidad ante la necesidad del municipio de disponer de más escuelas. Sin embargo, la oposición coincidía en que la planificación y el lugar elegidos —al lado de la Ronda— no son los adecuados.

Las contribuciones especiales que tendrán que pagar los vecinos de Els Gorchs y del pasaje Martí i Pol para sufragar la red de agua potable contra incendios y la pavimentación, respectivamente, se aprobó gracias a la mayoría de CiU en el Ayuntamiento (9 regidores). Los seis regidores de la oposición no respaldaron estos proyectos por considerar que hay demasiada diferencia entre las aportaciones municipales que se invierten en cada proyecto (10% del presupuesto para unos proyectos y hasta el 25% para otros) y por creer que estas obras se adjudican "a dedo" y por "amiguismos" del alcalde.

Finalmente, la Ronda Nord también fue motivo de debate en el pleno, especialmente tras las riadas de los últimos meses y la petición a la Generalitat de su total apertura. La oposición criticó el hecho de que no abriera la totalidad de la Ronda desde el principio ya que su apertura parcial está provocando muchos accidentes, sobre todo en la doble rotonda de Bellavista, y problemas de tráfico para los camiones y también para los habitantes del municipio. José Ramírez, regidor de Urbanismo de Les Franqueses, recordó que si la Ronda Nord no está abierta en su totalidad es debido a la negativa del Ayuntamiento de Granollers.

La jornada se dio por finalizada después de casi dos horas y media marcadas por un incidente bochornoso y por la discusión y las tensiones entre los diferentes grupos políticos del municipio.

## Bochornosa expulsión

La polémica decisión del alcalde de Les Franqueses de expulsar a un regidor del pleno no es un suceso aislado sino el resultado lógico de un calentamiento progresivo de las relaciones gobierno-oposición. No era ésta la primera vez que el alcalde Torné advertía al concejal Grau de que lo expulsaría del pleno. Lo hizo ya en el pasado pleno del mes de julio. Una advertencia, cabe decir, inusual en la mayoría de

debates municipales y que supone una entrada en una fase de deterioro en las relaciones entre los grupos. Una amenaza que, una vez lanzada, sólo daba dos opciones: o retirarla o hacerla efectiva. Torné decidió hacerla efectiva.

Puede parecer éste un suceso bochornoso, pero en este caso da la sensación de que lo más vergonzoso puede estar por llegar. Esta semana hablábamos con Grau y tenía muy clara cuál será su actitud en los próximos plenos. "Si me vuelve a amenazar con expulsarme, tendrá que volver a hacerlo. Yo no voy a provocar que lo haga, porque no me gustan estos espectáculos, pero creo que tengo que defender la opinión de los electores a los cuales represento...". Se puede decir más alto, pero no más claro. El alcalde Torné tiene en sus manos - o mejor en sus labios- convertir, o no, los próximos plenos en una sucesión de expulsiones.

→ JORDI ABAYÀ

REVISTA DEL VALLÈS